

Personaje Destacado 2010

Fernando León García, el Rector

Reconocimientos nacionales, internacionales, que destacan la calidad educativa de Baja California a través de la instrucción académica de Cety's Universidad, el logro de un 90 por ciento de egresados trabajando fuera de las aulas, becas y la promoción de carreras que contribuyan al desarrollo del estado, son algunos de los méritos de este hombre académico

Lo lograr en poco tiempo que Cety's Universidad sea considerada una de las mejores universidades del país, es producto de un trabajo persistente. La institución se somete a procesos internos y externos de evaluación a fin de elevar su calidad educativa. La crisis económica no ha hecho merma al Sistema, tan así que siete de cada 10 alumnos reciben un apoyo económico.

El desempeño de sus egresados se distingue, pues el 90 por ciento cuenta con un empleo a menos de tres meses de haber concluido sus estudios.

Pero estos logros no hubieran sido posibles, si no es por la pujanza, persistencia y dedicación del Dr. Fernando León García, quien tomó las riendas de la institución desde el 1 de enero de 2010, y es el primer egresado en ser la máxima autoridad de CETYS y el sexto rector del Sistema.

Durante el año los reconocimientos para la institución fueron destacados. La revista Expansión los colocó entre las mejores universidades para postgrados. El rector fue designado Presidente del Consejo Consultivo del Programa de Liderazgo del Consejo Americano para la Educación de EUA, así como el Consorcio para la Colaboración de la Educación Superior en América del Norte (CONAHEC) lo nombró titular para el período 2011-2013.

Su profesorado también ha recibido reconocimientos, como el Premio Internacional de Poesía Jaime Sabines 2010, recibido por el Dr. Jorge Ortega Acevedo, catedrático e investigador de la Universidad.

“El 2010 fue un año de importantes logros para Cety's, con satisfacción portamos la representación de México y Baja California, es una forma de mostrar a otros que en México se puede, hay talento, y que definitivamente vamos por el camino de la globalización. Es un orgullo llevar la representación institucional en cada uno de estos reconocimientos, y definitivamente la proyección institucional, significan avances”.

Para el Dr. León García aspirar a la excelencia y buscar la alta calidad, es un trabajo constante, “no es algo en donde ninguna institución educativa puede dormirse en sus laureles, sin embargo ayuda que se tengan algunos marcos, esquemas, estándares y procesos, que le permitan estar analizándose y buscando mejorar. Para Cety's siempre ha sido primordial la base, su sustento, la estructura, el buscar una misión valoral que cumplir”.

En el 2010, la institución invirtió más de 140 millones de pesos en becas lo que constituye casi la tercera parte del presupuesto operativo del Cety's, y que confirma la accesibilidad hacia el talento, independientemente de su potencial económico.

“Entre 7 y 8 de cada 10 alumnos tienen algún tipo de ayuda financiera o económica, esto implica que tienen beca, crédito educativo o alguna combinación de las dos; lo cual les permite que al ingresar a Cety's sea más accesible.

Satisfecho el Rector dijo que “al inicio de 2010, en forma agregada logramos las metas de matrícula que se plantearon. Tenemos 6 mil alumnos en programas escolarizados distribuidos al groso modo de la siguiente manera: 3 mil en Mexicali, 2 mil en Tijuana, y mil en Ensenada”.

Del profesorado, la Universidad muestra su orgullo,



FOTO: MARIO PELAYO

pues continuamente busca estar mejorando su pedagogía, la forma en que lleva y facilita el proceso de enseñanza y el aprendizaje.

“Como institución periódicamente se revisa y se somete a procesos internos y externos que le permiten detectar en donde hay oportunidades de mejorar. Actualmente se está comparando con instituciones estadounidenses del Estado de California”.

Para el 2011, León García busca lograr la acreditación del The Western Association of Schools and Colleges (WASC). De lograrlo Cety's será la única universidad que tiene ese tipo de estatus relativo a universidades estadounidenses en el estado de California.

Por último, el Rector de Cety's señaló que aunque el 2010 fue un buen año, el 2011 será de mayores retos.

“Mantener lo que ya logramos y lograr más, iniciamos en el 2011 nuestro plan a largo plazo: Cety's 2020, alta calidad,

competitividad global, comunidades de aprendizaje y sustentabilidad. En el 2011 vamos a contratar más maestros en donde enfatizaremos el doctorado, de los 102 maestros que tenemos, el 25 por ciento tiene doctorado, queremos que el 50 por ciento de nuestros maestros tenga doctorado. El próximo año empezaremos a tener maestros visitantes nacionales e internacionales, que nos reforzarán en proyectos de Centros de Excelencia; serán tres: Competitividad, Diseño e Innovación y Desarrollo Humano y Social. Se lanzará también un proyecto para gimnasio y auditorio de usos múltiples en el campus Tijuana, un Centro Estudiantil y el lanzamiento del E-Campus, campus electrónico”.

Por estas razones, el Dr. Fernando de León García es para ZETA, Personaje Destacado 2010

Currículum

2011-2013 Presidente del Consorcio para la Colaboración de la Educación Superior en América del Norte (CONAHEC).

2010 Presidente del Consejo Consultivo del Programa de Liderazgo del Consejo Americano para la Educación de EUA.

2010 Rector de Cety's Universidad.

2008 - 2009 Rector, División Internacional, City University of Seattle.

2004 - 2008 Vice Rector Ejecutivo para Asuntos Académicos y

2005 - 2006 Co-Rector en Funciones City University (Bellevue, Washington).

2000 al 2009 asesor del Rector de Sistema CETYS Universidad.

1996-2000 Vice Rector Académico, Sistema CETYS Universidad.

1998-1999 Programa de Liderazgo Educativo American Council on Education (ACE).

1984 Doctorado en Educación Stanford University, Palo Alto, CA 1984.

Especialización: Administración y Política Educativa.

1980 Maestría en Educación Stanford University, Palo Alto, CA 1980

1978 Especialización: Desarrollo Educativo Internacional Licenciatura en Ingeniería Industrial CETYS Universidad, Mexicali, México

Especialización: Producción.

Programa de Liderazgo Educativo American Council on Education (ACE) 1998-1999. 

Tanto los Personajes destacados como el Personaje del Año fueron seleccionados bajo un estricto criterio establecido por el Consejo Editorial de ZETA. La redacción de las entrevistas estuvo a cargo de: Francisco Navarro, Patricia Tamayo, Isabel Mercado y Sergio Haro.